

DIARIO DE MADRID

DEL SABADO 12 DE NOVIEMBRE DE 1814.

*S. Martin Papa y Mr., san Diego de Alcalá y san Millan Confesores.
Dia. horas en la iglesia parroquial de san Millan.*

Gala con uniforme y besamanos por el cumpleaños del augusto Padre de nuestro Soberano el Sr. D. Fernando VII.

Observ. meteorológicas de ayer.				Afecc. astron. de hoy.	
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El r.º de la luna.	
7 de la m.	2 s. o.	26 p. 3½ l.	Norte y D.	Sale el sol á las 6	
12 del dia.	9 s. o.	26 p. 3½ l.	Nordeste y D.	y 59 m. y se pone	
5 de la t.	9 s. o.	26 p. 3½ l.	Nordeste y D.	á las 5 y 1.	

Artículo comunicado.

Señor diarista: mui señor mio: Como tenemos el invierno encima, hace unos quantos dias que habia tratado esterar mi casa: esto lo he verificado ayer por la mañana, aunque no completamente porque la mayor parte de las esteras estaban inservibles, de consiguiente me han sobrado todas aquellas que no he podido aprovechar; y como no me hallo con medios suficientes para comprar otras nuevas, no lo verifiqué, quedando todas las piezas á que estas pertenecian conforme estaban antes. Sirvase vind., si lo tiene á bien, avisanselo, como igualmente mi habitacion, al señor B. A. L. por medio de su periódico, como se lo solicita él mismo en el del 19 del pasado, para que acuda, si gusta, á recogerlas, y que ademas le regalaré unos quantos ruedos que les ha cabido la misma suerte, y que todo lo lleve al horno de vizcochos en cambio de aquellos papeles que sabe, para que de esta suerte sacie su goloso apetito, y acaso halle alguno que sea curioso y digno de manifestarse al público.

Perdone vind. la satisfacción, y mande con la misma á su afectisimo servidor y subscriptor Q. S. M. B.=D. P. S. J.

NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

AVISOS.

El domingo 13 del corriente se celebra á expensas de un devoto la fes-

tividad del Patrocinio en el real convento de las señoras de la Encarnacion de esta corte con toda la solemnidad acostumbrada, y con su divina Magestad manifestado por mañana y tarde, en la que habrá completas.

La ilustre, única y primitiva esclavitud de jóvenes marritenses y santo rosario cantado á María Santísima de Guadalupe, celebra una solemne funcion el domingo 13 del corriente mes en el real monasterio de señoras religiosas de la Concepcion gerónima de esta corte, para implorar por el Patrocinio de nuestra Señora el remedio de todas las necesidades de la Iglesia y del reino, salud y acierto de nuestro sumo Pontífice, católico Monarca y serenísimos señores Infantes. Predicará el Sr. D. Juan Bautista Tordesillas, profesor en sagrada teología, capellan del real monasterio de señoras Calatravas, consiliario y penitenciario de esta esclavitud. Estará manifesto el santísimo Sacramento durante la misa mayor, á la que asistirá un conjunto de voces é instrumentos de los mas selectos profesores. Este dia á las 3 tiene la esclavitud comunión general, y por la tarde á las 3 saldrá el santo rosario, dirigiéndose al anochecer á la iglesia de religiosas de la Concepcion francisca, donde se cantarán los gozos y una devota salve, y se regresará á su real monasterio. Todas las personas que habiendo confesado y comulgado visitaren dicho real monasterio ganan las mismas gracias é indulgencias que en san Juan de Letran en Roma, y oyendo en este dia la misa mayor se gana indulgencia plenaria. Han de tener la bula de la santa Cruzada.

En el año de 1809 á instancia de D. Policarpo Saenz de Tejada se promovió un expediente civil por ante el alcalde, que entonces era del gobierno intruso, D. Diego Cosío, y escribano el oficial de la sala D. Manuel Antonio Martínez Casariego, reducido á que hallándose ausente hacia ya mucho tiempo de esta corte D. Felix Carrillo, músico de reales guardias Españolas, y haber dexado cerrado, sin noticia alguna de las llaves, un quarto que éste habitaba, propio del dicho Tejada, se abriesen judicialmente, inventariase, dexase expedito, y demas que en el expediente aparece; el qual fue substanciado en el año de 1810 ante el juez de primera instancia D. Juan Bautista Guitart y el referido escribano Casariego; nombrando el juez para defensor judicial del ausente Carrillo á D. Juan de Dios Bricba, procurador de los reales consejos, y al ministro alguacil de corte Manuel Alvarez para intervenir en las diligencias, con las demas formalidades legales. Este expediente no parece; y por tanto se previene al escribano, curial ó persona privada que sepa su paradero, que en el acto de hacerlo patente al interesado se le darán dos onzas de oro de hallazgo; en cuyo caso se dirigirá al memorialista que está frente á la casa de correos, junto á la librería de Trevilla, núm. 1, en cuya casa vive el sugeto encargado de la dicha gratificacion al que se lo haga manifesto, ó acredite la certeza de su paradero. Se previene igualmente para mayor aclaracion de este particular, que posteriormente tuvo que comparecer ante un alcalde de corte llamado D. . . . Silvela el referido Tejada por un incidente, en el qual tuvo que referirse al expediente ya concluso para acreditar la verdad de la declaracion que se le recibió

por el escribano oficial de la sala D. Vicente Gandulla, quien acaso haria uso del citado expediente, que ahora se busca, para comprobar la dicha declaracion.

En la posada de san Anton, plazuela de Herradores, hai un coche de retorno para Valladolid ó Salamanca.

LIBROS.

Escuela del recluta de caballeria, por D. Salvador Moxó, coronel del regimiento de cazadores de Olivencia. Se vende á 16 rs. en la libreria de Castillo, frente á las gradas de san Felipe el real.

Principios de música aplicados á la guitarra por D. Salvador Gil para el uso de sus discípulos. El autor de este folletito se propuso para mas comodidad de los que aprenden con sus lecciones presentarles impresas aquellas reglas generales que ha creido absolutamente indispensables para el conocimiento del instrumento á que estan aplicadas, acompañándolas de varias láminas grabadas por D. Fausto de la Torre que facilitan la execucion; mas despues ha observado que podrán tambien ser útiles á los discípulos de otros profesores que quieran seguir el mismo sistema, y las ofrece al público, á cuyo juicio dexa la calificación de su mérito. Se vende en la guitarrería de Muñoa, calle angosta de Majaderitos.

VENTAS.

En la calle Imperial, lonja de chocolate de D. Nicolas Urtiaga, darán razon de un comerciante que tiene paños pardos y de todos colores á precios mui equitativos, para si algun habilitado de regimiento lo necesitare para capotes, pantalones &c.

Quien quisiere comprar un palo de ébano real de superior calidad y peso de 8 arrobas, que se dará con la posible equidad, acuda al café de la Aduana, frente al edificio del mismo nombre, donde darán razon de su dueño.

En la calle de Jacometrezo, casa núm. 3, frente á la fábrica de fideos, se venden con equidad dos caballos, su edad 5 años, pelo negro, de alzada 3 palmos, y domados para tiro y para montar.

En el nuevo almacén de géneros ingleses sito en la calle de la Greda, núm. 11, quarto principal, se venden agujas superiores inglesas á 25 rs. el millar surtidas.

En la calle de los Remedios, entrando por la de Relatores, casa n.º 17, á mano derecha, primer quarto baxo, se vende una cama para matrimonio, y otra de caxon para un recibimiento.

Entrando en el peso real á mano derecha, primera columna, se vende salchichon de superior calidad á 20 rs. la libra, y la de rica manteca de Flandes á 8.

En los dos caxones situados en la calle Nueva, frente á la casa de Bringas, se vende vaca de excelente calidad á 28 quartos libra, en cuyos caxones habrá un cartel que lo exprese.

PÉRDIDA.

Quien hubiese hallado en la tarde del 7 del corriente un manojito de 5 ó 6 llavecitas de buró, que se perdieron al ir á los toros en una calesa desde la fuente de Relatores, calle de la Magdalena, la del Leon, la del Prado, camino de éste hasta la plaza de toros, las entregará á D. Felipe de Zavala en la tienda de paños sita en Los portales del arco de la plaza mayor, al lado de la botillería, quien dará las señas y el hallazgo.

NODRIZAS

Antonia Cuesta, de estado viuda, es primeriza, tiene leche de 12 dias, y busca cria en casa de los padres. Vive calle de las Pozas, núm. 4, quarto baxo.

María Viñuelas, de edad de 29 años, viuda, solicita criar dentro ó fuera de su casa: tiene leche de dos meses, y personas que abonan su conducta. Vive calle de la Madera alta, núm. 4, quarto principal.

TEATROS.

En el de la Cruz, á las 6½ de la noche, en debido obsequio al feliz cumpleaños del augusto Padre de nuestro Soberano el Sr. D. Fernando VII, se executará la funcion siguiente: iluminada y adornada la platea, se dará principio con la sinfonia de la Opera cómica, y la comedia en 3 actos titulada Si la muger es prudente, domina y vence al marido; concluido el acto 1.º bailarán el bolero la señora Molino y el señor González; seguirá el 2.º acto, y á continuacion cantará un aria coreada Doña Benita Moreno, profesora española; se hará el acto 3.º, y concluido se executará la ópera italiana titulada Amor é Inocencia, la que cantarán Doña Francisca y Doña Benita Moreno; seguirá el baile titulado los Vendedores de Medoc, y se dará fin con el gracioso sainete la Fantasma del lugar.

En el del Príncipe, á las 6 de la noche, en celebridad del cumpleaños del augusto Padre de nuestro Soberano el Sr. D. Fernando el VII, se executará la funcion siguiente: dará principio con la loa ó drama en un acto titulado la Comedia de repente; concluida ésta se tocará la sinfonia de la ópera titulada Bion; en seguida se representará la comedia en un acto titulada la Novia impaciente; á continuacion se presentará por primera vez á bailar el bolero la señora María Esperanza Fuentes con el señor Andres García; seguirá la opereta titulada el Secreto, y se dará fin con el sainete titulado Juanito y Rosita. Actores en la Comedia de repente: señoras Baus, Palma, Sanchez y Cabo: señores Maiquez, Caprara, Avecilla, Cristiani, Contador, Fabiani, Mas, Rabio y Pacheco. Id. en la Novia impaciente: señoras Baus y Torres: señores Maiquez, Ponce, Cristiani y Lledó. Entrada de anoche 3772 rs.

En celebridad del dia estará decorado é iluminado el teatro.

Con Real Privilegio. En la imprenta del Diario.